

Réinventer

SECTION ABIBAC

# AMITIÉ LANGUAGES ALLEMANDE

À l'occasion des 60 ans du traité de l'Élysée destiné à sceller la réconciliation entre la France et l'Allemagne, zoom sur la section ABIBAC du lycée Jean Macé ouverte en 2017.

Ils sont environ une vingtaine de lycéens, de la seconde à la terminale, à suivre la section ABIBAC pour obtenir un double diplôme, « l'Abitur » allemand et le « Baccalauréat » français. Les programmes en allemand et en histoire-géographie font l'objet d'une convention entre les gouvernements français et allemand. Les autres

disciplines correspondent aux programmes nationaux français. En contact permanent avec des germanophones (enseignants, assistants, correspondants), les élèves bénéficient d'une immersion linguistique et parlent couramment la langue.

#### Atouts

Motivés par la langue et la culture allemande, les élèves apprennent d'autres méthodes et travaillent beaucoup en équipe, comme en Allemagne. « Les effectifs étant réduits, cela les amène à aller vers l'autre, à rester ouverts. Ils développent un esprit d'entraide et de coo-

pération entre différents niveaux » souligne Mme Coussi, professeure d'Allemand au lycée Jean Macé.

#### La suite

Doublement diplômés, les élèves bénéficient d'une admission prioritaire pour les formations universitaires à vocation européenne. Ils peuvent intégrer une université allemande sans passer de test de langue. Quel que soit leur projet post bac, les compétences interculturelles et l'ouverture internationale constituent un atout important dans la poursuite de leurs études ou dans la recherche d'un stage ■

ÉCHANGES INTERCULTURELS

# STREET ART FRANCO-ALLEMAND

**E**n janvier, les élèves de 1<sup>re</sup> et de Terminale du lycée Jean Macé ont accueilli leurs homologues berlinois. Ensemble, ils ont monté une exposition de street art avec l'artiste rennais OZANA autour des valeurs de liberté, égalité et fraternité. « *On trouvait intéressant de réunir 2 jeunesses sur ce thème de la citoyenneté et de les faire confronter leur vision* » raconte Mme Montfort, leur professeure d'Allemand. À leur tour, les Français se rendront 10 jours à Berlin en mai. Entre-temps, les lycéens communiquent entre eux personnellement mais aussi via une plateforme de travail. Par exemple, avant leur séjour à l'étranger, les élèves décrivent leur lieu préféré et leurs homologues doivent retrouver la photo du lieu décrit. « *Une façon de s'imprégner des paysages et de découvrir le pays avant d'y séjourner* » conclut leur enseignante ▣

La Ville soutient financièrement les établissements scolaires qui portent ces projets d'ouverture culturelle, ainsi que les familles dans le cadre de voyages à l'étranger.

## EXPOSITION STREET ART « LIBERTÉ, ÉGALITÉ, FRATERNITÉ »

Réalisation franco-allemande par des lycéens de la section ABIBAC de Jean Macé et leurs correspondants allemands du lycée berlinois Sophie Scholl. Au Stud!o. Plus d'infos sur [www.lanester.bzh](http://www.lanester.bzh)

